
 - 1 - 

 

                                                  

 

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VIANA DO ALENTEJO 

 

______________ 

 ____________   __________  

 ____________   ___________  

ATA N.º 10/2023 
 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA DE 26/04/2023 

PRESENÇAS 

PRESIDENTE:   LUÍS MIGUEL FIALHO DUARTE 
VEREADORES: PAULA MARISE CARRACHA PANÓIAS BAMOND DAS NEVES 
                          SARA CRISTINA CUPIDO CARMO GROU 

 ANTONIO FRANCISCO COSTA DA SILVA 
  
  

HORA DE ABERTURA: 14:30 HORAS                                                                                  HORA DE ENCERRAMENTO: 18:00  HORAS 

 FALTAS JUSTIFICADAS:  Miguel José Fonseca Bentinho, Vereador, 
por motivos profissionais 

 FALTAS INJUSTIFICADAS 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA REFERENTE AO DIA 23/03/2023 

CAIXA  ................................................................................................................................................................................. 7.032,87 € 

FUNDOS DE MANEIO  ........................................................................................................................................................  6.052,00 € 

FUNDO DE MANEIO 2- MARIA MANUEL GRILO ROBERTO .....................................................................................................   52,00€ 

FUNDO DE MANEIO 5 - JOÃO SÉRGIO CANIVETE MORAIS ...............................................................................................    1.000,00€ 

FUNDO DE MANEIO 6 - TERESA MARIA PIRES PENETRA .................................................................................................... 1.000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 7 - HELENA ISABEL BARROS TORRÃO ................................................................................................. 1.000.00€ 

FUNDO DE MANEIO 9 - DANIELA DA CONCEIÇÃO BANHA PALHAIS ...................................................................................... 500,00 € 

FUNDO DE MANEIO 4 – RUI PAULO CORREIA MARTINS ..................................................................................................... 1.500,00€ 

FUNDO DE MANEIO 1 – MARIA LUÍSA MARQUES MIRA FERREIRA ...................................................................................... 1000,00€ 

DEPÓSITOS EM INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS ................................................................................................................ 1350.353,85€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00000345430 .................................................................................................................... 464.659,37€   

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00004293431 .............................................................................................................................. 887,54€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005537330 ........................................................................................................................... 4.257,22€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006542530-FEDER ............................................................................................................... 9.318,82€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005050650 .............................................................................................................................. 309,70€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005974050 ................................................................................................................................ 62,14€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006168050 ........................................................................................................................... 5.430,67€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006435350 ......................................................................................................................... 93.551,22€ 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007030250 ............................................................................................................................... 600,00€ 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007105850 .......................................................................................................................... 34.749,79€ 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007121950 …………………………………………………………………….................................................... 3.612,00€ 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007163830-CAUÇÕES ............................................................................................................ 2.024,11€ 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00011923950 ............................................................................................................................... 674,24€ 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00207142150 ............................................................................................................................ 1.205,20€ 

C. C. A. – CONTA N.º 0045/40122579668 .......................................................................................................................  26.614,09 € 

B.T.A. – CONTA Nº 0018/10814784001 .......................................................................................................................... 285.036,15€   

C. C. A.– CONTA N.º 0045/40122579743 .......................................................................................................................  117.907,60€ 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00102934558 ....................................................................................................................  40.044,19 € 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00219692682  ....................................................................................................................  50.864,41€ 

C.E.M.G. – CONTA N.º 0036/99100014214 ....................................................................................................................  277.777,76€ 

TOTAL DE DISPONIBILIDADES ..................................................................................................................................... 1.447.230,86 € 

DOTAÇÕES ORÇAMENTAIS  .........................................................................................................................................  1.283.546,61€ 

DOTAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS  ................................................................................................................................... 163.684,25 € 
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O Senhor Presidente declarou aberta a reunião às catorze horas e trinta minutos, a qual teve lugar nos 

Paços do Município, com a presença de quatro dos cinco membros do órgão. ------------------------------------- 

Verificou-se a falta do Senhor Miguel José Fonseca Bentinho, o qual comunicou a impossibilidade de 

estar presente por motivos profissionais e solicitou a justificação da respetiva falta. ---------------------------- 

Mediante votação por escrutínio secreto da qual resultou unanimidade, foi justificada a referida falta. ---- 

São os seguintes os pontos da ordem de trabalhos desta reunião: ---------------------------------------------------- 

1.  Proposta de aprovação da ata em minuta no final da reunião; --------------------------------------------- 

2. Proposta de aprovação da ata relativa à reunião ordinária de 29 de março de 2023; --------- 

3. Informação sobre a Atividade da Câmara; ----------------------------------------------------------------------- 
 
4. Proposta de ratificação da 9ª alteração permutativa ao Orçamento da Despesa; -------------------- 

 
5. Proposta de ratificação da 8ª alteração permutativa ao Plano de Atividades Municipais; --------- 

 
6.  Proposta de aprovação da 10ª alteração permutativa ao Orçamento da Despesa; ------------------- 

 
7.  Proposta de aprovação da 6ª alteração permutativa ao Plano Plurianual de Investimentos; ------ 

 
8. Proposta de transferência de verbas ao abrigo do Regulamento de Apoio Financeiro às 

Atividades Culturais; ------------------------------------------------------------------------------------------ 
 

9. Proposta de transferência de verba para a Associação dos Amigos das Alcáçovas, no âmbito do 
Projeto “Alcáçovas Outdoor Trails”; ---------------------------------------------------------------------- 

 
10.  Proposta de Abertura de Procedimento Concursal Comum para Constituição de Relação 

Jurídica de Emprego em Contrato de Trabalho em Funções Públicas, por Tempo 
Determinado para Preenchimento de Três Postos de Trabalho de Assistente Técnico 
para exercer funções de Nadador Salvador; ----------------------------------------------------------- 

 
11.  Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente que emitiu parecer prévio 

favorável à contratação de serviços de assessoria jurídica, em regime de avença; --------- 
 

12.  Proposta de emissão de parecer prévio quanto à celebração de um contrato de aquisição de 
serviços de veterinária, na modalidade de avença; -------------------------------------------------- 

 

Não se verificou a presença de público. -------------------------------------------------------------------------- 

Período de antes da ordem do dia – Nos termos do artigo 52.º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, na redação atual, o Senhor Presidente declarou aberto o período de antes da 

ordem do dia. –---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Presidente começou por referir que tendo terminado recentemente as iniciativas que 

decorreram por ocasião do 49º aniversário do 25 de abril, o balanço que faz das mesmas é 

bastante positivo. De entre as mesmas salientou a inauguração do Centro Social de Aguiar, com 

uma grande parte da população a assistir, incluindo os Senhores Vereadores e outros membros 

dos órgãos autárquicos. Congratulou-se com a elevada participação, sendo um bom sinal para 

todos, especialmente para a população de Aguiar, que passará a ter o Centro Social à sua 

disposição. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse também o Senhor Presidente ter estado hoje na partida da 21º Edição da Romaria a 

Cavalo Moita – Viana do Alentejo, com a chegada prevista a Viana do Alentejo a partir das 

17h30 horas do próximo dia 29 de abril. Disse ainda o Senhor Presidente que a animação que se 

faz sentir é grande e que no dia de hoje verificaram-se mais inscrições do que é habitual, apesar 

das diversas insistências para que as mesmas tivessem lugar antecipadamente. ---------------------- 

O Senhor Presidente acrescentou que segundo os números que lhe foram transmitidos, o 

número total de inscrições é de trezentos e noventa, acima da média habitual. O Senhor 

Presidente congratulou-se pela grande participação na iniciativa, fazendo votos de que, apesar 

do tempo exageradamente quente, todos façam uma ótima viagem. ------------------------------------ 

Interveio de seguida a Senhora Vereadora Sara que em relação às iniciativas do 25 de abril a que 

assistiu, considerou terem corrido bem, fazendo, contudo, o reparo de que existiram atividade 

sobrepostas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse a Senhora Vereadora Sara que foi com bastante gosto que viu o Centro Social de Aguiar 

ser inaugurado, tendo sido a primeira vez que visitou aquele espaço. Recordou que a obra foi 

iniciada no anterior mandato autárquico, o qual realizou o maior investimento que há memória 

em Aguiar, com um financiamento comunitário na ordem de um milhão de euros, permitindo 

que as crianças e jovens de Aguiar tenham acesso a atividades de natureza cultura e desportiva, 

em condições que nunca tiveram. Acrescentou que a população sénior passou também a poder 

usufruir de condições para a prática desportiva. --------------------------------------------------------------- 

Disse ainda a Senhora Vereadora Sara Grou ter ficado “deslumbrada” com a biblioteca, 

considerando que é talvez a melhor que existe no concelho. ----------------------------------------------- 

Quanto ao facto de o equipamento em causa não poder receber finais de jogos de equipas 

federadas, disse a Senhora Vereadora Sara Grou que na sua opinião este facto não deve ser 
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excessivamente exacerbado e incutido nas camadas jovens, de forma negativa. Disse que aquilo 

que em sua opinião importa valorizar é o equipamento que lá está construído, com bastantes 

valências, podendo equipas federadas realizar finais em Viana e em Alcáçovas, nos respetivos 

pavilhões. Em seu entender - disse -  o espirito de unidade do concelho é que deverá ser 

passado às camadas mais jovens. ---------------------------------------------------------------------------------- 

De seguida, a Senhora Vereadora Sara Grou referiu-se ao assunto “Boletim Municipal”. Disse 

que este ano a sua expetativa estava algo elevada, atendendo a que no ano anterior as 

publicações do Boletim Municipal foram irregulares. Contudo, após ter folheado e lido o 

Boletim Municipal recentemente distribuído, disse que a sua expetativa não se concretizou. ----- 

Disse a Senhora Vereadora Sara Grou que foi ontem comemorado o 25 de abril e que 

atendendo à liberdade de expressão que foi conquistada, é assim possível exercer o “direito do 

contraditório”. Na sua perspetiva, enunciou os pontos que considerou terem piorado na última 

publicação do Boletim Municipal: ---------------------------------------------------------------------------------- 

a)  O facto do formato não ser em revista, dificulta mais a leitura, tal como o facto da sua 

publicação não se encontrar agrafada (a população mais idosa tem mais dificuldades em 

manusear as folhas desagrafadas); ------------------------------------------------------------------ 

b)  A paginação tem pior qualidade. Os textos das três juntas de freguesia encontram-se na 

mesma página, sem qualquer imagem identificativa dos seus eventos, desincentivando a 

leitura de texto tão compactos e contribuindo para a perda de identidade das freguesias.  

c)  Na primeira página da publicação, deveria ser destacado o título do mesmo que é “Boletim 

Municipal”. Ao invés, este título aparece em letras de tamanho reduzido, enquanto que 

a referência ao “Concelho de Viana do Alentejo”, é dominante. --------------------------------- 

d)  A linguagem é pouco cuidada, como se pode verificar logo na primeira página, ao ser referido 

“Obras da Escola já arrancaram!” Deveria ser referido “Obras da Escola já tiveram 

inicio”! ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

e)  O colorido das páginas é pouco apelativo e as imagens aparentam ter pior qualidade. ----------- 

 

Disse ainda a Senhora Vereadora Sara Grou que não se pronuncia sobre o tipo de papel porque 

talvez aquele que agora foi utilizado, seja mais barato. ------------------------------------------------------ 
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Esta Vereadora salientou que as criticas que fez devem ser entendidas como construtivas e 

como contributos para a melhoria. Perguntou se existirá matéria relevante suficiente para que o 

Boletim Municipal seja bimestral, mas com qualidade. ------------------------------------------------------- 

Quanto aos colaboradores envolvidos no Boletim, disse a Senhora Vereadora Sara Grou ter 

reparado no nome de um novo elemento. Perguntou se este elemento está a trabalhar para a 

Câmara em regime de prestação de serviços e se é expetável que continue a prestar esta 

colaboração ao Município. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse ainda a Senhora Vereadora Sara Grou que o Senhor Presidente se tem mostrado 

“agastado” por ter de estar a conduzir obras do anterior executivo, não podendo dedicar-se 

àqueles que são as do seu programa – eleitoral. --------------------------------------------------------------- 

Neste contexto, esta Vereadora perguntou ao Senhor Presidente se será possível adiantar uma 

data indicativa para o inicio de obras da Requalificação dos Tanques do Concelho (1ª fase) e de 

construção da Zona Industrial de Alcáçovas. -------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Sara Grou reportou-se a uma intervenção feita ontem, na sessão solene 

das comemorações do 25 de abril, na qual foi referida que à data de entrada do atual executivo 

se encontravam cerca de trezentos processos na Divisão de Urbanismo do Município, à espera 

de resolução e que nesta data, uma boa parte desses processos está em vias de resolução. ------- 

Disse a Senhora Vereadora Sara Grou que para as pessoas que ouviram esta informação, a 

dúvida permanece, porque não houve quantificação dos processos que ainda aguardam 

licenciamento, sendo importante esclarecer este aspeto. --------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Sara Grou disse parecer-lhe evidente que todos os membros do executivo 

fiquem contentos quando acontece algo de bom para o Concelho, e nesse contexto disse que 

todos se congratulam com o inicio da obra de Requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. 

Isidoro de Sousa, tal como se congratularam quando foi inaugurado o Centro Escolar. Disse este 

Vereadora parecer-lhe injusto que se diga que o anterior executivo nada fez para iniciar a obra 

de Requalificação da Escola, atendendo ao contexto que se apresentava, pois não existia visto 

do Tribunal de Contas e a crise pandémica era uma realidade. Perguntou esta Vereadora ao 

Senhor Presidente se ele arriscaria iniciar a obra nestas condições. A este propósito, esta 

Vereadora salientou que o Município tem agora a situação da Estratégia Local de Habitação, 

envolvendo um financiamento de dois milhões de euros, cujo contrato foi assinado com o IHRU- 
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Instituto de Habitação e da Reabilitação Urbana e cujo processo terá de estar terminado em 

2026, com a construção e entrega de 22 fogos, desejando-se que não exista aqui algum impasse 

que impeça a concretização do objetivo. ----------------------------------------------------------------------- 

Por fim, a Senhora Vereadora Sara Grou referiu-se à recolha seletiva de resíduos, dizendo que 

em Alcáçovas a população manifestou-se com muito desagrado pelo facto do calendário da 

recolha referente ao mês de abril, não ter tido em consideração nem as tolerâncias de ponto 

dos trabalhadores do município, nem os feriados, situação que deveria ter sido acautelada por 

quem elaborou o calendário. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Ainda a propósito da recolha de resíduos, esta Vereadora salientou que no Município 

continuam a existir três métodos de recolha o que encarece o processo que deveria ser 

aligeirado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente confirmou que efetivamente a informação constante do calendário da 

recolha seletiva não estava correto. Contudo, disse não considerar que a falha seja assim tão 

grave, tanto mais pelo facto de não se tratar do lixo doméstico que teria outras implicações. ----- 

Quanto às três formas de recolha a que se referiu a Senhora Vereadora Sara, o Senhor 

Presidente salientou que o processo está a ser gerido pela AMCAL – Associação de Municípios 

do Alentejo Central e é gradual, estando prestes a ter inicio uma nova companha de 

sensibilização para as vantagens da reciclagem.  Acrescentou que tendo terminado o primeiro 

trimestre, a AMCAL – Associação de Municípios do Alentejo Central irá efetuar uma análise das 

quantidades e do tipo de resíduos recolhidos a fim de ter a perceção do que eventualmente 

poderá ser suprimido. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse ainda o Senhor Presidente que este Município já solicitou a redução do número de 

recolhas dos ecopontos, traduzindo-se isto nalguma poupança. Disse também que em termos 

da nossa própria recolha de resíduo, se o carro não estiver cheio ou nos dias feriados, o material 

é depositado no nosso ecocentro. --------------------------------------------------------------------------------- 

A terminar este assunto, o Senhor Presidente salientou que os municípios integrantes da 

AMCAL – Associação de Municípios do Alentejo Central, têm de cumprir o que está programado 

e que em sua opinião decorre de uma boa gestão deste processo. --------------------------------------- 
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Quanto ao Bairro Social de Aguiar, disse o Senhor Presidente acreditar que os trabalhos vão ter 

inicio e que os prazos serão cumpridos, pese embora as dificuldades atuais quanto à 

adjudicação das obras (problema nacional e não exclusivo do Município de Viana do Alentejo). -- 

Quanto à obra de Requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, disse o 

Senhor Presidente que por vezes tem de chamar a atenção de algumas coisas, no sentido de 

defender o atual executivo quando considera que o mesmo é injustamente “atacado”. Realçou 

que a obra era para estar concluída a 31 de dezembro de 2020, sendo que a essa data a 

pandemia ainda não tinha surgido, não se podendo argumentar o atraso da obra por esta razão. 

Disse o Senhor Presidente que perante a ausência do visto do Tribunal de Contas, o atual 

executivo “teve a coragem de assumir os 7,5% que competem ao Ministério da Educação, 

resolvendo assim o problema da ausência da declaração de cabimento de verba que o referido 

Ministério ainda não emitiu.” Acrescentou que se esta decisão política não tivesse sido tomada, 

possivelmente teria sido perdida a oportunidade de realizar esta obra. --------------------------------- 

O Senhor Presidente, ainda relativamente a este assunto, disse que não há necessidade de se 

estar sistematicamente a referir ao passado. Contudo, quando a oportunidade se apresenta, 

disse considerar importante o esclarecimento das pessoas para que não se assista ao recair das 

culpas sempre sobre o atual executivo. Quanto aos processos do urbanismo, disse o Senhor 

Presidente que irá solicitar ao Chefe da Divisão respetiva que venha à Reunião de Câmara para 

esclarecer, na posse de dados atualizados. Disse ter conhecimento de que existem muitos 

processos atrasados, mas que tem havido uma maior celeridade no tratamento de processos 

que entram de novo. Realçou também o trabalho enorme que tem sido efetuado naquela 

divisão, a nível do arquivo, de forma a ser possível responder de forma mais atempada aos 

pedidos relativos a processos mais antigos. Ainda sobre este assunto, o Senhor Presidente 

deixou uma nota sobre a escassez de pessoal, embora com a expetativa de que a situação se 

resolverá. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto ao processo referente à primeira fase de Requalificação dos Tanques do Concelho, disse 

o Senhor Presidente que está para breve a abertura do respetivo concurso. No que concerne à 

Zona Industrial de Aguiar, disse o Senhor Presidente que se trata de um processo mais 

complexo, sendo necessário realinhar prioridades. Acrescentou que por vicissitudes várias da 

parte do vendedor do terreno, só agora foi possível a celebração da respetiva escritura. ----------- 
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Relativamente ao Boletim Municipal, disse o Senhor Presidente que a sua opinião é bastante 

favorável, considerando o trabalho “muito bom”, embora possam existir aspetos a melhorar. 

Quanto aos textos compostos das juntas de freguesia, disse o Senhor Presidente que esse 

aspeto se resolverá por si pois em virtude do Boletim passar a ser publicado de dois em dois 

meses, não haverá necessidade de serem elaborados textos tão extensos. Acrescentou que este 

aspeto se aplicará a todo o Boletim, evitando situações anteriores, em que existiram Boletins 

com 48 páginas, desincentivando os munícipes quanto à sua leitura integral. -------------------------- 

Disse o Senhor Presidente considerar que se os Boletins relatarem atividades de 2 meses, em 

vez de 4 meses, haverá mais espaço para textos e fotografias, tornando o documento mais 

apelativo. Disse ainda o Senhor Presidente que o papel utilizado na última edição do Boletim é 

reciclado e não couché com a consequente diminuição da qualidade das fotografias. --------------- 

Quanto aos intervenientes na elaboração do Boletim Municipal, disse o Senhor Presidente ter 

sido adjudicada uma prestação de serviços a uma Associação, à qual pertence a pessoa cujo 

nome surge no documento. Acrescentou não ter havido tempo disponível para elaborar 

internamente o Boletim Municipal, atendendo à quantidade de iniciativas a preparar, em 

simultâneo. Assim, foram solicitados orçamentos e adjudicada à Associação “Fora da Gaveta” a 

paginação, revisão de textos e novo layout do Boletim, ficando as restantes tarefas a cargo do 

Município, em articulação com a referida empresa. ----------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva apresentou uma nota de felicitação pelo inicio da 

Romaria a Cavalo Moita – Viana do Alentejo, desejando que tudo corra bem, tanto para os 

romeiros como para os animais, atendendo ao contexto de calor que se vive. Este Vereador 

deseja a todos uma excelente Romaria 2023. ------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à inauguração do Centro Social de Aguiar, disse este Vereador ter recebido o 

convite no dia anterior à iniciativa. Disse ter estado presente com muito gosto, não lhe tendo 

sido muito difícil ajustar a sua agenda e relativizando, de alguma forma, a pouca antecedência 

com que recebeu o convite. No entanto – disse – não havia necessidade de se “fazerem os 

convites à pressa e deviam-se ter convidado todas as instituições do Concelho, com especial 

enfoque nas existentes na freguesia de Aguiar, tal como as entidades oficiais. Disse este 

Vereador não lhe parecer bem que na inauguração de um Centro Social financiado pelo 

Programa Operacional “Alentejo 2020”, não tenha sido convidada a entidade pública 
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financiadora do projeto a 85%. Esta situação, na opinião deste Vereador, é de lamentar e não 

faz qualquer sentido, tal como não faz sentido – disse – que não tenham estado presentes 

outras organizações públicas regionais, nas áreas social, cultural, desportiva e outras. -------------- 

Disse este Vereador que em sua opinião teria sido preferível aguardar mais uns dias, 

enderençando os convites com normalidade e não fazer as coisas “viradas para dentro”, tanto 

mais que na data em que se comemora o 25 de abril “o orgulhosamente sós não fica nada 

bem!” --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse ainda o Senhor Vereador António Costa da Silva que tendo sido inaugurado um 

equipamento coletivo, lamenta que não se tenha transformado isso numa verdadeira festa, 

valorizando todos quantos intervieram na concretização deste projeto. Disse que em sua 

opinião não teria ficado mal ter convidado o anterior Presidente da Câmara, que teve 

responsabilidades neste processo. Acrescentou que tendo a inauguração ocorrido no dia 25 de 

abril, este gesto teria sido oportuno para fazer jus aos apelos à democracia, à participação, ao 

civismo e ao tudo de bom que o 25 de abril nos trouxe. ----------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva, ainda relativamente ao Centro Social de Aguiar, 

deixou alguns alertas: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a)  Não se encontra colocada a placa indicativa de que o investimento foi financiado por fundos 

comunitários, devendo esta exigência legal ser comprida de imediato;  

b)  A publicitação das iniciativas inerentes ao equipamento deverá ter a indicação da entidade 

financiadora, designadamente nos convites, no site do Município, no facebook do 

município e nos logotipos enviados para a imprensa. ----------------------------------------------- 

Acerca da obra em si, o Senhor Vereador António Costa da Silva disse que há que olhar para a 

mesma na perspetiva “do copo meio cheio e do copo meio vazio”. Disse este Vereador que ao 

olharmos para o Centro Social de Aguiar na perspetiva “do copo meio cheio”, consideramos 

estar perante um excelente equipamento, importante para a freguesia de Aguiar e que constitui 

um apoio à escola para que os alunos possam desenvolver múltiplas atividades, muitas delas 

regulamentadas em termos de medidas, como por exemplo o ténis e o voleibol, entre outras. --- 

Este Vereador acrescentou que esta é a perspetiva mais importante, na sua opinião (o 

equipamento está construído, tem qualidade, tem boas características e deve ser aproveitado). 
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Quanto à perspetiva “do copo meio vazio”, disse este Vereador que apesar de nunca ter 

abordado a questão das dimensões do equipamento durante a campanha eleitoral, tentou, logo 

numa das primeiras reuniões deste mandato, perceber o que se passava, concluindo ser uma 

pena que por uma diferença de 4 metros, não existam medidas regulamentares que permitam 

praticar o desporto mais apreciado pelos jovens da freguesia de Aguiar. Acrescentou que agora 

resta olhar na perspetiva “do copo meio cheio!” --------------------------------------------------------------- 

Quanto às festividades do 25 de abril, disse o Senhor Vereador António Costa da Silva que a 

agenda foi boa, verificando-se, contudo, muita sobreposição de iniciativas, o que, do seu ponto 

de vista, não faz sentido nenhum. --------------------------------------------------------------------------------- 

Disse este Vereador que na noite de 24 de abril, foram realizados espetáculos, à mesma hora, 

nas três freguesias, impossibilitando assim que muita gente do Concelho pudesse assistir a tudo. 

Acrescentar, relativamente às atividades realizadas na manhã do dia 25 de abril, fazer sentido 

que haja complementaridade, para que seja dada a oportunidade de todos participarem, até 

utilizando o transporte municipal que é habitualmente facultado. ---------------------------------------- 

Relativamente aos atrasos nos licenciamentos no âmbito do Urbanismo, disse o Senhor 

Vereador António Costa da Silva ter sido novamente questionado por dois empresários locais 

que pretendem ampliar os seus estabelecimentos e que há dois anos que nada sabem dos seus 

processos porque não têm qualquer informação da Câmara. Disse este Vereador que estas 

situações são recorrentes, não estando resolvidas, nem perto disso, os atrasos dos processos. – 

Disse este Vereador perceber a desculpabilização invocando a falta de pessoal, mas já 

anteriormente fez a comparação entre os anos em que existiam muitas obras no Concelho e 

apenas um arquiteto ao serviço, com os anos em que existiam muito menos processos e muitos 

arquitetos ao serviço. Disse que no primeiro caso, os atrasos eram pontuais, enquanto que no 

segundo, os atrasos eram e continuam a ser monumentais. ------------------------------------------------ 

Disse ainda este Vereador que ainda não foi recebida a relação de processos em atraso, já 

solicitada por diversas vezes. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva referiu a sua preocupação pelo facto do Senhor 

Presidente, na sessão solene do 25 de abril, ter referido que há processos perdidos. Disse ter 

ficado chocado com esta informação, sendo necessário saber de que processos estamos a falar 

dada a gravidade do assunto e a possibilidade de o Município ir parar a Tribunal por causa disso. 
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De seguida, o Senhor Vereador António Costa da Silva referiu-se ao funcionamento da cozinha 

provisória, instalada num contentor na Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa. Segundo 

lhe relataram, o calor no local é insuportável dado não existir ar condicionado e os sistemas de 

exaustão funcionarem mal implicando que as janelas, que não têm redes, tenham de ser 

abertas com a inevitável entrada de moscas. Disse este Vereador que a situação que lhe foi 

relatada, a ser verdadeira é muito grave e por se tratar de uma questão de saúde pública, é 

emergente a adoção de uma solução eficaz para o problema. ---------------------------------------------- 

Quanto às obras da Praça da República, o Senhor Vereador António Costa da Silva voltou a 

insistir no sentido de saber se já havia mais alguma informação, nomeadamente se já havia 

confirmação de que tivesse existido adulteração do projeto inicial e daquilo que foi apresentado 

para obtenção de fundos comunitários, conforme o Senhor Presidente anteriormente insinou. -- 

Este Vereador, ainda a este propósito, perguntou quando será apresentado o projeto das 

alterações realizadas, o qual o Senhor Presidente se comprometeu a trazer à Câmara “de 

imediato” e que, decorrido todo este tempo, ainda não trouxe. ------------------------------------------- 

Finalmente, o Senhor Vereador António Costa da Silva apresentou felicitações às seguintes 

entidades que recentemente celebraram os seus aniversários: -------------------------------------------- 

  Terras Dentro (32º aniversário); ---------------------------------------------------------------------------------- 

  Associação Tauromáquica Alcaçovense (29º aniversário); ------------------------------------------------- 

  Delegação da Cruz Vermelha de Alcáçovas (12º aniversário); --------------------------------------------- 

  CPCJ – Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Viana do Alentejo (16º aniversário); ------ 

Relativamente à intervenção do Senhor Vereador António Costa da Silva, o Senhor Presidente 

referiu o seguinte: ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

a)  Quanto às obras da Praça da República, não disse que trazia o projeto de imediato, na 

primeira vez que falou sobre o assunto, disse que o traria na reunião seguinte, mas 

depois corrigiu e disse que só o traria quando tivesse todos os elementos consistentes 

relativos ao processo, sendo que alguns deles terão de ser obtidos externamente. No 

entanto, assim que tiver esses elementos, trará o processo completo. ------------------------- 

b)  Quanto à cozinha provisória da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, o problema 

foi-lhe apresentado pelo diretor da Escola que se referiu essencialmente ao calor 

acumulado que se faz sentir naquele espaço. Provavelmente, na próxima semana serão 
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instalados na cozinha aparelhos de ar condicionado que serão retirados da zona da 

escola que se encontra em obras. ------------------------------------------------------------------------ 

Correspondendo ao pedido do diretor da escola, serão colocados uns sombreiros na 

zona das janelas. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Uma peça do exaustor encontrava-se larga, tendo esse problema já sido solucionado 

pelos técnicos e não existindo qualquer deficiência a nível do processo de exaustão. ------ 

c)  Quanto aos processos do Urbanismo, é importante concretizar do que efetivamente se está a 

falar e qual é o período de dois anos o que os empresários que falaram com o Senhor 

Vereador Costa da Silva se estão a referir. -------------------------------------------------------------

Têm entrado muitos processos ultimamente, tendo estado a ser feito um esforço no 

sentido do comprimento dos prazos quanto a estes novos processos. Os processos 

anteriores, em atraso, são muitos e não é possível, em 18 meses, resolver essas 

situações que têm anos. ------------------------------------------------------------------------------------

Tem sido feito um apelo às pessoas para que procurem os serviços no sentido de 

obterem os esclarecimentos necessários e o chefe da Divisão de Administração 

Urbanística tem feito muitos atendimentos e com isso tem ajudado a resolver muitos 

problemas, sendo muito positivo o retorno das pessoas. ------------------------------------------

O estado em que se encontra o arquivo daquela Divisão, tem contribuído para aumentar 

a dificuldade na localização dos processos, havendo até situações em que essa 

localização não tem sido possível e daí que se fale em “desaparecimento de processos”, 

às vezes temporariamente e outras vezes, talvez definitivamente. O facto de terem 

existido processos a transitar entre Viana e Alcáçovas aumentou as possibilidades de 

extravio, pretendendo-se corrigir esta situação por via da centralização do arquivo em 

Viana. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Tratando-se de uma situação grave, é justo que dê conhecimento dela à Câmara. ----------

Poderão os senhores Vereadores dirigir-se diretamente ao chefe de Divisão, sem 

necessidade de aguardarem pela reunião de câmara, sempre que necessitarem de 

esclarecer algum aspeto. ----------------------------------------------------------------------------------- 

d)  No âmbito das comemorações do 25 de abril, foram de facto realizadas muitas iniciativas, 

considerando positivo que em cada freguesia se realize um espetáculo, na noite de 24 de 
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abril, tal como vem sendo prática há já muitos anos. ------------------------------------------------

No dia 25 de abril, realizaram-se no Pavilhão Desportivo de Alcáçovas as finais de futebol 

de salão pois a Associação de Futebol de Évora tinha prometido isso quando o Município 

aceitou receber o Torneio Interassociações em futsal. ---------------------------------------------- 

e)  Considerámos adequado o dia 25 de abril para inaugurar o Centro Social de Aguiar. Para 

enriquecer essa inauguração, foi disputado um jogo de futebol feminino. -------------------- 

A Senhora Vice-Presidente, relativamente aos espetáculos na noite de 24 de abril, manifestou a 

sua concordância quanto à realização de um espetáculo em cada freguesia, tal como vem sendo 

habitual. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Também em relação à Corrida da Liberdade, na qual participaram as crianças das escolas, a 

Senhora Vice-Presidente disse não lhe parecer que faça sentido concentrar essa atividade numa 

freguesia, devendo manter-se nas três freguesias, em simultâneo, como tem sido prática. -------- 

Quanto ao facto do espetáculo de dança realizado no dia 25 de abril no Cineteatro Vianense, ter 

tido pouca afluência, disse a Senhora Vice-Presidente que lhe parece que isso não está 

relacionado com o jogo de futsal feminino que decorreu à mesma hora, em Aguiar, dado que o 

público-alvo é diferente. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente confirmou que efetivamente os convites foram entregues com 

atraso, devido à quantidade de iniciativas programadas para a mesma data e aos poucos 

técnicos a trabalhar na área. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à placa indicativa do montante do investimento, bem como da entidade financiadora, 

disse a Senhora Vice-Presidente que a mesma não foi colocada por não ter sido recebida a 

tempo, situação que irá ser corrigida. ----------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à participação das pessoas nos eventos, o Senhor Presidente referiu que em sua 

opinião, tudo depende do interesse que o evento lhes desperta e que, havendo vontade de ir, 

as pessoas vão mesmo. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto ao envio dos convites às entidades, designadamente à entidade financiadora do Centro 

Social, o Senhor Presidente admitiu que tenha havido algum lapso, devendo de futuro estas 

situações serem acauteladas. --------------------------------------------------------------------------------------- 
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Em resposta à Senhora Vereadora Sara Grou, o especialista de Informática Sérgio Carvalho 

informou que no Centro Social de Aguiar a internet e as ligações telefónicas estão disponíveis, 

embora com velocidade ainda limitada. -------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente deu nota de algumas dificuldades com a EDP, motivando que os testes e 

revisões aos aparelhos instalados no Centro Social de Aguiar, tivessem de ser feitas com recurso 

a um gerador. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente agradeceu o esforço de todos quantos se empenharam nas tarefas 

de montagem da nova biblioteca no Centro Social de Aguiar, bem como outras tarefas inerentes 

à inauguração do espaço em causa. Agradeceu também o esforço daqueles que se dedicaram às 

diversas atividades que aconteceram por ocasião das comemorações do 25 de abril. --------------- 

A Senhora Vereadora Sara Grou agradeceu às três pessoas envolvidas na elaboração da ata hoje 

aprovada, as quais dedicaram o dia de ontem a essa tarefa. A chefe da Divisão de Gestão de 

Recursos, agradeceu esse reconhecimento. --------------------------------------------------------------------- 

Entrou-se de seguida na Ordem de Trabalhos: ----------------------------------------------------------------- 

Ponto um) Proposta de aprovação da ata em minuta – A Câmara deliberou por unanimidade 

aprovar a ata em minuta no final da reunião. ------------------------------------------------------------------- 

Ponto dois) Proposta de aprovação da ata relativa à reunião ordinária de 29 de março de 2023 

A Câmara aprovou por unanimidade a ata relativa à reunião ordinária de 29 de março de 2023. - 

Ponto três) Informação sobre a Atividade da Câmara- A Câmara tomou conhecimento da 

atividade realizada no período compreendido entre 8 e 21 de abril de 2023: -------------------------- 

No dia 11 de abril, a Senhora Vice-Presidente presidiu à reunião ordinária da Comissão de 

Acompanhamento e Monitorização – Educação, que teve lugar no edifício dos Paços de 

Concelho. Estiveram presentes, o chefe de gabinete do Senhor  Presidente da Câmara,  a 

responsável pela Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social, a Delegada Regional de 

Educação do Alentejo, o representante do departamento governamental responsável pela área 

da Educação e que integra o Conselho Municipal de Educação, a futura representante do 

departamento governamental responsável pela área da Educação e que integra o Conselho 

Municipal de Educação, o Diretor do Agrupamento de Escolas de Viana do Alentejo, a Ajunta da 

Direção do Agrupamento de Escolas de Viana do Alentejo e uma Técnica do Município de Viana 

do Alentejo. Em discussão esteve o balanço do 2.º semestre referente ao processo de 

transferência de competências em matéria de Educação, entre outros assuntos. --------------------- 

No mesmo dia, o Senhor Presidente da Câmara esteve presente na reunião do Conselho 

Diretivo e na reunião da Assembleia Intermunicipal da AMCAL, realizadas na Vidigueira. ----------- 
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Ainda nesse dia, a Senhora Vice-Presidente, a convite da Associação A.M.AR.T. e do Grupo Coral 

dos Trabalhadores de Alcáçovas, esteve presente numa reunião cujo tema foi a organização das 

Marchas Populares de Alcáçovas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

No dia 13 de abril, o Senhor Presidente da Câmara, a convite do Núcleo de Évora da Liga dos 

Combatentes, esteve presente na cerimónia de comemoração do Dia do Combatente e do 105.º 

aniversário da Batalha de La Lys, que se realizou no Rossio de S. Brás, em Évora, homenageando, 

assim, os soldados falecidos na Grande Guerra, com a deposição de uma coroa de flores. --------- 

Nesse dia, a Senhora Vice-Presidente procedeu ao habitual atendimento aos munícipes na 

delegação da Câmara, em Alcáçovas. ---------------------------------------------------------------- 

Ainda nesse dia, o Senhor Presidente da Câmara, procedeu ao habitual atendimento aos 

munícipes, no edifício dos Paços do Concelho. ------------------------------------------------------------------- 

No dia 15 de abril, a Senhora Vice-presidente da Câmara esteve presente no 12º aniversário da 

delegação da Cruz Vermelha Portuguesa, em Alcáçovas. ---------------------------- 

No dia 17 de abril, a Senhora Vice-Presidente e a Secretária do Gabinete de Apoio à Vereação, 

estiveram presentes, na reunião da Assembleia Intermunicipal da Rede Portuguesa de 

Municípios Saudáveis, que decorreu em Torres Vedras.  ------------------------------------------------- 

Esta Associação de Municípios, parceira da Organização Mundial de Saúde, tem como missão 

apoiar a divulgação, implementação e desenvolvimento do projeto "Cidades Saudáveis" nos 

municípios que pretendam assumir a promoção da saúde como uma prioridade da agenda dos 

decisores políticos. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

No dia 18 de abril, a Senhora Vice-Presidente da Câmara, por ausência do Senhor Presidente, 

assinou a escritura de compra definitiva dos imóveis sitos na Rua 5 de Outubro, propriedade da 

Santa Casa da Misericórdia de Viana do Alentejo, cujo Contrato de Promessa de Compra e 

Venda se realizou a 15 de novembro de 2022.  --------------------------------------------------------- 

No mesmo dia, a técnica da Câmara, Tânia Delgado, na sequência da aprovação de uma 

candidatura submetida pela AMCAL à Sociedade Ponto Verde, esteve presente numa reunião 

realizada no edifício sede da AMCAL, em Cuba, com o objetivo de realizar uma nova campanha 

de comunicação e sensibilização no âmbito do projeto de recolha seletiva porta-a-porta já 

implementado. -------------------------------------------------------------------------------------- 

 No dia 19 de abril, a Senhora Vice-Presidente, a Secretária do Gabinete de Apoio à Vereação e 

as técnicas do Gabinete de Apoio ao Desenvolvimento Económico, Vanda Viriato e Vitória 

Duarte, estiveram presentes na Vidigueira, na Conferência “Estratégia de Intervenção Territorial 

Terras Dentro”, que surge no âmbito do projeto VALOR – Valorizar o Alentejo e as Organizações 

e também para assinalar o 32º Aniversário da Associação Terras de Dentro.  
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No dia 20 de abril, a Senhora Vice-Presidente procedeu ao habitual atendimento aos munícipes 

na delegação da Câmara, em Alcáçovas. ----------------------------------------------------- 

Nesse dia, a Senhora Vice-Presidente reuniu com as Juntas de Freguesia de Viana e Aguiar, a fim 

de tratar de assuntos relacionados com os próximos eventos. -------------------------------- 

No dia 21 de abril, o chefe de gabinete do Senhor Presidente da Câmara, esteve presente, no 

âmbito das comemorações do 5.º aniversário da Associação Portuguesa de Cidades e Vilas de 

Cerâmica, em várias iniciativas, em Tondela, nomeadamente na reunião ordinária de 

Assembleia Geral da AptCVC, realizada no Mercado Velho, para leitura e aprovação das atas 

nº3/2022 e nº 1/2023, e para Aprovação do Relatório de Atividades e Contas de 2022. ----- 

Ponto quatro) Proposta de ratificação da 9ª alteração permutativa ao Orçamento da Despesa 

Com dois votos favoráveis e duas abstenções por parte do Senhor Vereador Costa da Silva e da 

Senhora Vereadora Sara Grou, foi ratificada a 9ª alteração permutativa ao Orçamento da 

Despesa. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto cinco) Proposta de ratificação da 8ª alteração permutativa ao Plano de Atividades 

Municipais – Relativamente a este ponto da Ordem de Trabalhos, a Senhora Vereadora Sara 

Grou questionou um aspeto que consta da fundamentação efetuada pelo Chefe da Divisão de 

Infraestruturas Municipais e Serviços Urbanos, ao referir a necessidade de reforçar o número de 

pontos de energia elétrica no âmbito da Romaria a Cavalo. Dado que um desses pontos se 

encontra na Rua Pedras do Lagar em Aguiar, local não abrangido pela passagem da Romaria, 

esta Vereadora pediu esclarecimentos. ---------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente disse que iria verificar o assunto e informará posteriormente. ------------- 

Com dois votos favoráveis e duas abstenções por parte do Senhor Vereador Costa da Silva e da 

Senhora Vereadora Sara Grou, foi ratificada a 8ª alteração permutativa ao Plano de Atividades 

Municipais. 

 
Ponto seis) -Proposta de aprovação da 10ª alteração permutativa ao Orçamento da Despesa-  

Com dois votos favoráveis e duas abstenções por parte do Senhor Vereadora Costa da Silva e 

da Senhora Vereadora Sara Grou, foi aprovada a 10ª alteração permutativa ao Orçamento da 

Despesa. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto sete) Proposta de aprovação da 6ª alteração permutativa ao Plano Plurianual de 

Investimentos - Com dois votos favoráveis e duas abstenções por parte do Senhor Vereador 

Costa da Silva e da Senhora Vereadora Sara Grou, foi aprovada a 6ª alteração permutativa ao 

Plano Plurianual de Investimentos. --------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto oito) Proposta de transferência de verbas ao abrigo do Regulamento de Apoio 

Financeiro às Atividades Culturais – Nos termos das propostas da Divisão de Cultura e Desporto e 
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ao abrigo do Regulamento de Apoio Financeiro às Atividades Culturais, a Câmara deliberou por 

unanimidade transferir as seguintes verbas relativas ao primeiro trimestre de 2023: -------- 

 

 Para a Associação Grupo Coral Feminino “Cantares de Alcáçovas”, com destino ao Grupo 

Coral Feminino “Cantares de Alcáçovas” -  280, 80€ (duzentos e oitenta euros e oitenta 

cêntimos). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 Para o Grupo Coral “Os Trabalhadores de Alcáçovas “– 222,00€ (duzentos e vinte e dois 

euros). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
Ponto nove) Proposta de transferência de verba para a Associação dos Amigos das 

Alcáçovas, no âmbito do Projeto “Alcáçovas Outdoor Trails” - Sem a presença do Senhor 

Vereador António Costa da Silva, por se encontrar impedido, a Câmara deliberou, com três 

votos favoráveis, transferir para a Associação dos Amigos das Alcáçovas, a importância de 

600,00€ (seiscentos euros), no âmbito do Projeto “Alcáçovas Outdoor Trails” (atividades 

realizadas no 1º trimestre de 2023). --------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto dez) Proposta de Abertura de Procedimento Concursal Comum para Constituição de 

Relação Jurídica de Emprego em Contrato de Trabalho em Funções Públicas, por Tempo 

Determinado para Preenchimento de Três Postos de Trabalho de Assistente Técnico para 

exercer funções de Nadador Salvador – A Câmara aprovou por unanimidade a seguinte 

proposta relativa à abertura do Procedimento Concursal Comum para Constituição de Relação 

Jurídica de Emprego em Contrato de Trabalho em Funções Públicas, por Tempo Determinado 

para Preenchimento de Três Postos de Trabalho de Assistente Técnico para exercer funções de 

Nadador Salvador: 

 

“Nos termos das disposições conjugadas do artigo 33.º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas 
(LTFP), aprovada em anexo à Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, alterada pelas Leis n.º 82-B/2014, de 31 de 
dezembro, 84/2015, de 7 de agosto; 18/2016, de 20 de junho; 42/2016, de 28 de dezembro; 25/2017, de 
30 de maio; 70/2017, de 14 de agosto; 73/2017, de 16 de agosto; 49/2018, de 14 de agosto; 71/2018 de 
31 de dezembro;  pelo Decreto-Lei n.º 6/2019, de 14 de janeiro; pelas Leis n.ºs 79/2019, de 2 de 
setembro; 82/2019, de 2 de setembro e 2/2020 de 31 de março e pelos Decretos-Leis n.ºs 51/2022, de 
26 de julho e 84-F/2022, de 16 de dezembro; com o artigo 4.º do Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de 
setembro, alterado pelas Leis n.º 3-B/2010, de 28 de abril; 66/2012, de 31 de dezembro e 80/2013, de 
28 de novembro, propõe-se a abertura, pelo prazo de 10 dias úteis a contar da data da publicação do 
respetivo aviso na Bolsa de Emprego Público, de procedimento concursal comum, na modalidade de 
contrato de trabalho em funções públicas por tempo determinado, tendo em vista o preenchimento de 3 
(três) postos de trabalho da carreira e categoria de Assistente Técnico para exercer funções de Nadador 
Salvador, pelo prazo  de 3 meses. 
O Mapa de Pessoal do Município para 2023 ainda não foi aprovado, no entanto os postos de trabalho 
cujo recrutamento se propõe, estavam previstos no Mapa de Pessoal do Município de Viana do Alentejo 
para o ano de 2022, que após as alterações verificadas se mantém em vigor. 
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1 – Legislação aplicável: Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, aprovada em anexo à Lei n.º 
35/2014, de 20 de junho, alterada pelas Leis n.º 82-B/2014, de 31 de dezembro; 84/2015, de 7 de 
agosto; 18/2016, de 20 de junho; 42/2016, de 28 de dezembro; 25/2017, de 30 de maio; 70/2017, de 14 
de agosto; 73/2017, de 16 de agosto; 49/2018, de 14 de agosto; 71/2018 de 31 de dezembro; pelo 
Decreto-Lei n.º 6/2019, de 14 de janeiro e pelas Leis n.ºs 79/2019, de 2 de setembro; 82/2019, de 2 de 
setembro e 2/2020, de 31 de março e pelos Decretos-Leis n.ºs 51/2022, de 26 de julho e 84-F/2022, de 
16 de dezembro; Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de setembro, alterado pelas Leis n.º 3-B/2010, de 28 de 
abril, 66/2012, de 31 de dezembro e 80/2013, de 28 de novembro; Decreto-Lei n.º 84-F/2022, de 16 de 
dezembro; Portaria n.º 233/2022, de 9 de setembro; Portaria n.º 1553-C/2008, de 31 de dezembro; 
Decreto-Lei n.º 26-B/2023, de 18 de abril e Código do Procedimento Administrativo aprovado em anexo 
ao Decreto-Lei n.º 4/2015, de 07 de janeiro, alterado pela Lei n.º 72/2020, 16 de novembro.  
 
2 – Procedimentos Prévios: 
 2.1 – Para os efeitos previstos no n.º 6 do artigo 25.º da Portaria n.º 233/2022, de 9 de setembro, 
declara-se não estarem constituídas reservas de recrutamento neste organismo. 
2.2 - Para os efeitos previstos no artigo 16.º do Decreto-lei n.º 209/2009, de 3 de setembro, na sua 
redação atual, não está constituída a Entidade Gestora de Requalificação nas Autarquias da Comunidade 
Intermunicipal do Alentejo Central – CIMAC, conforme correio eletrónico desta entidade.  
2.3 – Nos termos do artigo 16.º-A do Decreto-lei n.º 209/2009, de 3 de setembro na atual redação, 
declara-se não existir pessoal em situação de requalificação no Município de Viana do Alentejo. 
 

3 – Descrição de funções: 
3.1 – Desempenhar as funções constantes do anexo à Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, 
aprovada pela Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, referido no n.º 2 do artigo 88.º daquele diploma legal, ao 
qual corresponde o grau 2 de complexidade funcional, na carreira e categoria de Assistente Técnico, a 
afetar à Divisão de Cultura e Desporto; cabendo-lhe exercer funções de nadador-salvador. Entre outras 
atividades no âmbito da referida área, competir-lhe-á o desenvolvimento de funções nas Piscinas 
Municipais do Concelho a nível da implementação e acompanhamento das diversas atividades 
planeadas; supervisionamento dos utilizadores das Piscinas com vista à sua segurança pelo que deverá 
possuir formação adequada ao exercício de funções de nadador-salvador. 
3.2 – A descrição de funções em referência, não prejudica a atribuição ao trabalhador de funções, não 
expressamente mencionadas, que lhe sejam afins ou funcionalmente ligadas, para as quais o trabalhador 
detenha qualificação, nos termos do n.º 1, artigo 81.º, da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas 
(LTFP), aprovada pela Lei n.º 35/2014, de 20 de junho na redação atual. 
 
4 – Posicionamento remuneratório: A remuneração será determinada com base no Decreto-Lei n.º 84-
F/2022, de 16 de dezembro conjugado com o Decreto-Lei n.º 26-B/2023, de 18 de abril; sendo a posição 
remuneratória de referência a 1.ª da carreira e categoria de Assistente Técnico, correspondente ao nível 
remuneratório 7 da Tabela Remuneratória Única: 869,84 €. O posicionamento remuneratório é objeto 
de negociação com o empregador público, a qual terá lugar imediatamente após o termo do 
procedimento concursal, nos termos do artigo 38.º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas (LTFP), 
na redação atual. 
 
5 – Prazo de validade: O procedimento concursal é válido para o recrutamento do preenchimento dos 
postos de trabalho a ocupar (três postos) e para os efeitos previstos no n.º 6 do artigo 25.º da Portaria 
n.º 233/2022, de 9 de setembro. 
 
6 – Local de trabalho: Área do Município de Viana do Alentejo 
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7 – Requisitos de admissão: 
7.1 – Os previstos no artigo 17.º da LTFP: 
a) Nacionalidade portuguesa quando não dispensada pela Constituição, por Convenção Internacional ou 
por Lei especial; 
b) 18 anos de idade completos; 
c) Não inibição do exercício de funções públicas ou não interdição para o exercício daquelas que se 
propõe desempenhar; 
d) Robustez física e perfil psíquico indispensáveis ao exercício de funções; 
e) Cumprimento das leis da vacinação obrigatória; 
7.2 – Nível Habilitacional exigido: Os candidatos deverão possuir o 12.º ano de escolaridade, bem como o 
curso de Nadador-Salvador, certificado ou reconhecido pelo Instituto de Socorros a Náufragos, com 
cartão de identificação profissional válido, nos termos das disposições conjugadas do n.º 1 do artigo 86.º 
da LTFP, da Lei n.º 68/2014, de 29 de agosto alterada pela Lei n.º 61/2017, de 1 de agosto e da Portaria 
n.º 311/2015, de 28 de setembro, alterada pela Portaria n.º 168/2016, de 16 de junho. Nos termos do 
n.º 1 do artigo 34.º da LTFP, não há possibilidade de substituição da habilitação literária por formação e 
ou experiência profissional. 
7.3 – O Recrutamento inicia-se de entre os trabalhadores com relação jurídica de emprego público por 
tempo indeterminado, nos termos do disposto no n.º 3 do artigo 30.º da Lei Geral do Trabalho em 
Funções Públicas, na redação atual. 
7.4 – Em caso de impossibilidade de ocupar os postos de trabalho por recurso aos candidatos 
mencionados no número anterior, proceder-se-á ao recrutamento de trabalhadores com vínculo de 
emprego público a termo resolutivo ou sem vínculo de emprego público, nos termos do n.º 4 do mesmo 
preceito legal. 
7.5 – Não podem ser admitidos candidatos que, cumulativamente, se encontrem integrados na carreira, 
sejam titulares da categoria e, não se encontrando em mobilidade, ocupem postos de trabalho previstos 
no Mapa de Pessoal do Município de Viana do Alentejo, idênticos ao posto de trabalho para cuja 
ocupação se publicita o presente procedimento. 
7.6 - O candidato deve reunir os requisitos referidos nos números anteriores até à data limite de 
apresentação da candidatura. 
 
8 – Prazo e forma para apresentação das candidaturas: 
8.1 – Prazo: 10 dias úteis a contar da data da publicação do aviso na Bolsa de Emprego Público, nos 
termos do artigo 12.º da Portaria n.º 233/2022, de 9 de setembro. 
8.2 – Forma: As candidaturas deverão ser formalizadas obrigatoriamente mediante preenchimento de 
formulário-tipo, disponível no Balcão Municipal e na página eletrónica do Município (https://www.cm-
vianadoalentejo.pt/municipe/camara-municipal/recursos-humanos/recursos-humanos), devendo ser 
enviadas pelo correio, com aviso de receção para a Câmara Municipal de Viana do Alentejo, Rua Brito 
Camacho, n.º 13, 7090-237 Viana do Alentejo, dada a indisponibilidade de sistema informático no 
Município de Viana do Alentejo que permita a submissão da candidatura em suporte eletrónico. 
8.3 – Não serão consideradas candidaturas enviadas por correio eletrónico, pelas razões indicadas no 
número anterior. 
8.4 – O requerimento de admissão a concurso deverá ser acompanhado dos seguintes documentos, sob 
pena de exclusão: 
a) Curriculum vitae detalhado, datado e assinado.  
b) Fotocópia do documento comprovativo da posse das habilitações literárias e profissionais; 
c) Fotocópia do documento comprovativo das ações de formação frequentadas; 
d) Documento comprovativo da experiência profissional, onde constem as funções/atividades exercidas, 
bem como a duração das mesmas, e ainda a avaliação do desempenho relativa ao último biénio, em que 

https://www.cm-vianadoalentejo.pt/municipe/camara-municipal/recursos-humanos/recursos-humanos
https://www.cm-vianadoalentejo.pt/municipe/camara-municipal/recursos-humanos/recursos-humanos
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o candidato cumpriu ou executou funções ou atividades idênticas ao posto de trabalho a ocupar, se for o 
caso; 
e) Documento comprovativo da existência de relação jurídica de emprego público, sendo o caso, com 
indicação da modalidade da relação jurídica de emprego público, da carreira e categoria de que seja 
titular, da atividade que executa e do órgão ou serviço onde o candidato exerce funções e a indicação da 
respetiva remuneração reportada ao nível e posição remuneratória auferidos; 
8.5 - A apresentação dos documentos comprovativos dos requisitos referidos nas alíneas a), b), c), d) e e) 
do n.º 7.1, encontra-se substituída por declaração do candidato no formulário-tipo de candidatura. 
 
9 – Falsas declarações: As falsas declarações prestadas pelos candidatos serão punidas nos termos da lei. 
 

10 – Assiste ao Júri a faculdade de exigir a qualquer candidato, em caso de dúvida sobre a situação que 
descreve no seu curriculum, a apresentação de documentos comprovativos das suas declarações. 
 
11– Acesso às atas: Nos termos do n.º 5 do artigo 11.º da Portaria n.º 233/2022, de 9 de setembro, a ata 
do Júri, onde constam os parâmetros de avaliação e respetiva ponderação do método a utilizar, a grelha 
classificativa e o sistema de valoração final do método, são publicadas no sítio da internet do Município 
na mesma data da publicitação do aviso de abertura do procedimento concursal.  
 
12 – Método de seleção:  
12.1 – Nos termos do número 6 do artigo 36.º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas aprovada 
em anexo à Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, na redação atual, o método de seleção a utilizar é a 
Avaliação Curricular (AC). A Avaliação Final (AF) dos candidatos será a avaliação obtida na Avaliação 
Curricular: 

AF = AC 
12.2 – A Avaliação Curricular (AC) visa analisar a qualificação dos candidatos, designadamente, a 
habilitação académica ou profissional, percurso profissional, relevância da experiência profissional 
adquirida e da formação frequentada, tipo de funções exercidas e avaliação de desempenho obtida. 
Incide especialmente sobre as funções que têm desempenhado na categoria e no cumprimento ou 
execução da atribuição, competência ou atividade em causa e o nível de desempenho nele alcançado. 
Serão considerados e ponderados numa escala de 0 a 20 valores, os seguintes parâmetros: Habilitação 
Académica de Base (HL); Formação Profissional (FP); Experiência Profissional (EP) e Avaliação de 
Desempenho (AD). A Classificação Final da Avaliação Curricular será calculada através das seguintes 
fórmulas, conforme os candidatos sejam ou não titulares de vínculo de emprego público: 
AC = (HL + FP + EP + AD) /4 ou 
AC = (HL + FP + EP) / 3 
em que: 
HL = Habilitações Literárias 
FP = Formação Profissional 
EP = Experiência Profissional 
AD = Avaliação de Desempenho 
 

13 – Nos termos da alínea a) do n.º 4 do artigo 21.º da Portaria n.º 233/2022, de 9 de setembro, os 
candidatos que obtiverem uma valoração inferior a 9,5 valores na Avaliação Curricular são excluídos do 
procedimento concursal. 
 
 14 – De acordo com o n.º 2 do artigo 6.º da Portaria n.º 233/2022, de 9 de setembro, os candidatos 
excluídos serão notificados para a realização da audiência prévia, por uma das formas previstas no n.º 1 
do artigo 112.º, do Código do Procedimento Administrativo. 
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15 – Os resultados obtidos no método de seleção Avaliação Curricular serão os que constarão da lista 
unitária de Ordenação final dos candidatos. 
 
16 – Nos termos do n.º 4 do artigo 25.º da Portaria n.º 233/2022, de 9 de setembro, a lista unitária de 
ordenação final dos candidatos, após homologação, será publicada na 2.ª Série do Diário da República, 
afixada no Edifício dos Paços do Concelho e publicitada na página eletrónica. Os candidatos serão ainda 
notificados através das formas previstas no artigo 6.º da Portaria n.º 233/2022, de 9 de setembro. 
 

17 – Quota de Emprego – Aplica-se o disposto no nº 3 do art.º 3º do Decreto-Lei n.º 29/2001, de 3 de 
fevereiro, devendo os candidatos com deficiência declarar sob compromisso de honra, o respetivo grau 
de incapacidade e tipo de deficiência e mencionar os elementos necessários ao cumprimento do artigo 
7.º do Decreto-Lei n.º 29/2001, de 3 de fevereiro. 
 
18 – Em cumprimento da alínea h) do artigo 9.º da Constituição da República Portuguesa, a 
Administração Pública, enquanto entidade empregadora, promove ativamente uma política de igualdade 
de oportunidades entre homens e mulheres no acesso ao emprego e na progressão profissional, 
providenciando escrupulosamente no sentido de evitar toda e qualquer forma de discriminação. 
 
19 – Nos termos do disposto na alínea a) do n.º 1 do artigo 11.º da Portaria n.º 233/2022, de 9 de 
setembro, o respetivo aviso será publicitado: Na Bolsa de Emprego Público (www.bep.gov.pt), na página 
eletrónica do Município de Viana do Alentejo (www.cm-vianadoalentejo.pt) e no Diário da República por 
extrato, a partir data de publicação na BEP.” 
 

Ponto onze- Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente que emitiu parecer 

prévio favorável à contratação de serviços de assessoria jurídica, em regime de avença- A 

Câmara ratificou por unanimidade o despacho do Senhor Presidente, datado de 5 de abril de 

2023, que emitiu parecer prévio favorável à celebração de um contrato de prestação de serviços 

de Consultoria Jurídica, na modalidade de avença, com a Sociedade de Advogados Abalada 

Matos, Moraes Cardoso e Associados, RL, de Lisboa. ------------------------------------------------------------- 

 

Ponto doze - Proposta de emissão de parecer prévio quanto à celebração de um contrato de 

aquisição de serviços de veterinária, na modalidade de avença – Relativamente à proposta de 

parecer prévio com vista à celebração de um contrato de aquisição de serviços de veterinária, na 

modalidade de avença, com Érica Merca de Oliveira Rebelo; a Senhora Vereadora Sara Grou 

perguntou quando terminou o contrato de avença com o anterior veterinário. Questionou ainda 

se existe alguma razão para que essa prestação de serviços não tenha tido continuidade com a 

mesma pessoa ou se o motivo reside na indisponibilidade desta. ------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva solicitou esclarecimentos acerca das tarefas a 

realizar pela prestadora de serviços, no âmbito deste contrato, dado que as mesmas não 

estão descritas na proposta apresentada. -------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente, relativamente às questões colocadas, informou que o anterior contrato 

terminou a 31 de dezembro de 2022, havendo nessa altura a expetativa de que se pudesse 

proceder à abertura de concurso para o provimento do lugar de Veterinário Municipal em 

regime de contrato de trabalho por tempo indeterminado. Devido à não aprovação, em 

http://www.cm-vianadoalentejo.pt/
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tempo, do mapa de pessoal, tal não foi possível-disse, tendo-se optado pela prestação de 

serviços por um período de seis meses. ----------------------------------------------------------------------- 

Disse o Senhor Presidente que foram convidados a apresentar proposta todos os veterinários 

do Concelho, tendo sido recebida apenas uma resposta dentro do prazo (foi recebida outra 

fora do prazo) ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Mediante o pedido de esclarecimento do Senhor Vereador António Costa da Silva, foi 

prestada a informação sobre as tarefas a realizar pela prestadora de serviços, no âmbito da 

contratação em causa, salientando - se que são basicamente as mesmas da anterior 

contratação e que consistem no seguinte: ------------------------------------------------------------------- 

 Gestão de abrigo temporário de animais errantes; 

 Campanha antirrábica 2023; 

 Avaliação periódica dos animais que compõem a colónia, de forma a despistar doenças 

transmissíveis que, casuisticamente, sejam consideradas importantes;  

 Retirada da colónia dos animais portadores de doenças transmissíveis a outros animais 

ou seres humanos; 

 Esterilização dos animais capturados e marcação dos mesmos com um pequeno registo 

de identificação eletrónica; 

 Desparasitação e vacinação contra a raiva ou outras medidas profiláticas obrigatórias 

ou consideradas no plano de gestão da colónia. 

 

            A Câmara deliberou por unanimidade emitir parecer favorável à contratação em causa. 

 

 O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião às dezoito horas, tendo a minuta desta 

sido aprovada por unanimidade.      
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Eu,                                                                                                                      ,Chefe da DGR, a subscrevi 

O Presidente, 

  

Os Vereadores, 

 

Eu,                                                                                                                      ,Chefe da DGR, a subscrevi 

O Presidente, 

  

Os Vereadores, 

 

 

 

  

      


